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ACTA DE LA SESIÓN 2/2019 DEL CONSEJO RECTOR DEL INSTITUTO VALENCIANO DE 
INVESTIGACIONES AGRARIAS CELEBRADA EL 9 DE SEPTIEMBRE DE 2019 

 
 

ASISTENTES 
• Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera, 

Consellera de Agricultura, Desarrollo 
Rural, Emergencia Climática y Transición 
Ecológica  

• Ilmo. Sr. D.  David Torres García, Director 
General de Desarrollo Rural   

• Ilma. Sra. Dª. Pilar Ezpeleta Piorno, 
Directora General de Universidades 

• Ilma. Sra. Dª. Rosa Ana Seguí Sanmateu, 
Directora General de Comercio, Artesanía 
y Consumo 

• Ilmo. Sr. D. Rogelio Llanes Ribas, Director 
General de Agricultura, Ganadería y Pesca 

• Sra. Dª. Cristina del Campo Asenjo, 
Directora General Adjunta de AINIA. 

• Sr. D. Cirilo Arnandis Nuñez, 
representante de la  Federación  de  
Cooperativas  Agroalimentarias de la CV  

• Sr. D. Juan Salvador Torres Domingo, 
Asociación Valenciana de Agricultores  

• Sr.D. Vicente Miquel Oltra Benevanet, 
Unió de Llauradors i Ramaders del P.V. 

• Sr.D. Vicente Soler Martínez, Federación 
Agroalimentaria de CCOO del P.V. 

• Sr. D. Enrique Moltó, Director del IVIA  
 
Invitados por la Presidencia:  
• Ilmo.Sr.D. Francisco  Rodrígez Mulero, 

Secretario Autonómico de Agricultura y 
Desarrollo Rural. 

• Dª. Maria Jesús Valero Giner, Secretaria 
Jurídico-Administrativa IVIA.  

• Sr. D. Antonio Calderón, Federación de 
Servicios Públicos de UGT  

• D. Jorge Mora Martí, jefe de la sección 
jurídica del IVIA 

Excusan su asistencia:  
• Ilma. Sra. Dª Eva Martínez Ruiz, Directora 

General de Presupuestos.  
• Sr. D. Manuel Agustí Fonfría, Presidente 

Consejo Científico IVIA  

 
 
En Moncada, siendo las 16:30 horas del día 9 de 
septiembre de 2019, reunidas las personas 
asistentes relacionadas en el margen izquierdo, 
en la Sala de Juntas de la sede del Institut 
Valencia d'Investigacions Agràries se inicia la 
sesión del Consejo Rector con el siguiente  
 

ORDEN DEL DÍA 

 
1. Aprobación del acta de la sesión 1/2019 del 
Consejo Rector celebrado el 16/04/2019. 
2. Dación de cuentas de los informes de 
auditoría del ejercicio 2018. 
3. Aprobación, si procede, de las cuentas 
anuales del IVIA del ejercicio 2018. 
4. Aprobación, si procede, de la Memoria de 
actividades del IVIA del ejercicio 2018. 
5. Aprobación, si procede, del Plan Estratégico 
del IVIA para el período 2019-2022. 
6. Aprobación, si procede, de la modificación de 
los proyectos de investigación e inversiones del 
IVIA para el 2019 con cargo a fondos propios. 
7. Aprobación, si procede, de la modificación 
del acuerdo sobre regalías aprobado en la 
sesión 2-2018. 
8. Dación de cuentas de contratos de prestación 
de servicios de investigación. 
9. Dación de cuentas de las autorizaciones de 
convenios a subscribir con entidades públicas. 
10. Autorización, si procede, de las propuestas 
de explotación del material vegetal del IVIA. 
11. Informe del equipo de dirección sobre las 
actividades del Instituto.  
12. Otros asuntos.  
13. Ruegos y preguntas. 
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Con carácter previo al inicio de la reunión, toma la palabra la Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera que 
agradece la asistencia de los miembros del Consejo Rector. Al mismo tiempo, informa que toda la 
documentación relativa al orden del día se ha facilitado a todos los miembros del Consejo Rector del IVIA 
con anterioridad a la sesión. 
 
1. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 1/2019 DEL CONSEJO RECTOR CELEBRADO EL DÍA 16 DE 
ABRIL.  
 
La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera solicita que los presentes indiquen si necesitan algún tipo de 
aclaración o tienen alguna sugerencia de modificación con respecto al borrador del acta de la sesión 
enviado.  
 
No habiendo ninguna, el Consejo Rector aprueba por unanimidad el acta de la sesión 1/2019 del Consejo 
Rector del IVIA celebrado el 16 de abril. 
 
 
2.  DACIÓN DE CUENTAS DE LOS INFORMES DE AUDITORIA DEL EJERCICIO 2018 
 
Dª. Maria Jesús Valero Giner expone el contenido de los informes de las auditoria de Cumplimiento de 
la Legalidad y de Regularidad Contable del ejercicio 2018 e informa que son favorables con 
salvedades. Asimismo, señala que el informe de auditoría Operativa es provisional y se han adjuntado 
las alegaciones presentadas.  
 
D. Antonio Calderón manifiesta que no comprende las fechas de los distintos informes provisionales y 
definitivos y pregunta si hay un error. También solicita información sobre la certificación de gastos de 
seguros de viaje y sobre las firmas de las indemnizaciones por razón del servicio del Director del IVIA. 
 
Dª. Maria Jesús Valero Giner explica que los tres informes de auditoria tienen fechas distintas porque 
se emiten por separado y que no hay ningún error en las fechas. Respecto a  la certificación de gastos 
de seguros de viaje informa que se va a licitar su cobertura para el próximo ejercicio. 

 
D. Enrique Moltó manifiesta que debido a las variaciones en el puesto de gerente del IVIA, se han 
modificado varias veces las firmas en los formularios relacionados con sus indemnizaciones por razón 
de servicio y que ha procedido a su firma de forma puntual. Asimismo, informa que la cuantía de sus 
indemnizaciones anuales es baja (del orden de cientos de euros) y que, siguiendo las 
recomendaciones de la auditoría se van a modificar los formularios, incluyendo en las firmas bien a la 
Vicepresidencia Primera o bien a la Gerencia. 
 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector se da por informado de los informes de 
auditoría relativos al ejercicio de 2018. 
 
3. APROBACIÓN SI PROCEDE, DE LAS CUENTAS ANUALES DEL IVIA DEL EJERCICIO 2018 

 
La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera manifiesta que se ha puesto a disposición de los miembros del 
Consejo Rector las Cuentas Anuales del ejercicio 2018 y los informes de auditoría que se han tratado en 
el punto anterior, para que se puedan formular las preguntas y/o aclaraciones antes de someter las 
cuentas a aprobación. 
 
D. Antonio Calderón pregunta si el gasto no ejecutado en el capítulo de personal se corresponde a los 
puestos de plantilla no cubiertos en el IVIA. D. Enrique Moltó responde afirmativamente. 
 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad las cuentas anuales 
del IVIA correspondientes al ejercicio 2018 que figuran como anexo I a esta acta. 
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4. APROBACIÓN SI PROCEDE, DE LA MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL IVIA DEL EJERCICIO 2018 
 
La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera manifiesta que se ha puesto a disposición de los miembros del  
Consejo Rector la Memoria de actividades del ejercicio 2018 para que se puedan formular las preguntas  
y/o aclaraciones que se consideren necesarias por los mismos. 
 
D. Enrique Moltó informa que en ella se ha mejorado la información sobre las cuentas y presupuesto del 
IVIA, se ha incluido información relativa a patentes y obtenciones vegetales y se han mencionado las 
actividades desarrolladas en el marco del 150 aniversario del IVIA. 
 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad la Memoria de 
actividades del IVIA correspondientes al ejercicio 2018 que figuran como anexo II a esta acta. 
 
5. APROBACIÓN SI PROCEDE, DEL PLAN ESTRATÉGICO DEL IVIA PARA EL PERÍODO 2019-2022. 

 
D. Enrique Moltó informa que en el documento ejecutivo del Plan Estratégico del IVIA que se ha enviado 
se han incluido las modificaciones requeridas por los miembros del Consejo Rector que lo solicitaron en 
una reunión informativa que se celebró el 7 de mayo de 2019.  
 
D. Antonio Calderón pregunta si la propuestas de modificación de la Relación de Puestos de Trabajo 
(RPT) previstas en el Objetivo 4 del Plan se van a llevar a término en la presente legislatura. D. Enrique 
Moltó aclara que dentro de este objetivo se pretende generar una propuesta que primero se elevará al 
Consejo Rector y, si éste lo aprueba, posteriormente se deberá gestionar su tramitación ante los 
organismos correspondientes de la Generalitat Valenciana.  
 
D. Vicente Soler Martínez sugiere que las organizaciones sindicales colaboren en las comisiones que se 
formen que afecten a la RPT. El Sr. D. Enrique Moltó agradece el ofrecimiento y asegura que propondrá 
que estas entidades colaboren en las comisiones relacionadas con la RPT que se creen en el marco del 
Plan Estratégico . 

 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad el Plan estratégico 
del IVIA para el período 2019-2022 que figuran como anexo III a esta acta. 
 
6. APROBACIÓN SI PROCEDE, DE LA MODIFICACIÓN DE PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN E 
INVERSIONES DEL IVIA PARA EL 2019 CON CARGO A FONDOS PROPIOS 

 
D. Enrique Moltó recuerda el Consejo Rector aprobó los proyectos de investigación e inversiones del IVIA 
para el 2019 con cargo a fondos propios. No obstante, informa de que procede la modificación de la 
asignación del proyecto 51914 “Producción de nuevas variedades de frutales alternativos a los cítricos 
adaptadas al cambio climático” motivado por el recálculo de los gastos de personal. 
 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad la modificación de 
proyectos de investigación e inversiones del IVIA para 2019 con cargo a fondos propios que figuran 
como anexo IV a esta acta. 

 
7. APROBACIÓN SI PROCEDE, DE LA MODIFICACIÓN DEL ACUERDO SOBRE REGALÍAS APROBADO 
EN LA SESIÓN 2-2018 

 
D. Enrique Moltó informa que diversas empresas viveristas han solicitado una modificación del acuerdo 
sobre regalías que se tomó en la sesión 2-2018 del Consejo Rector para que se mantengan las mismas 
condiciones económicas anteriormente vigentes y se concrete destino de los gastos de gestión. Explica 
que se ha enviado a todos los miembros la propuesta de modificación y un documento en el que se 
señalan los cambios realizados respecto al acuerdo de la sesión 2-2018.         
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No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad la modificación del 
acuerdo sobre regalías aprobado en la sesión 2-2018 que figuran como anexo V a esta acta. 
 
 
8. DACIÓN DE CUENTAS DE LOS CONTRATOS DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS DE INVESTIGACIÓN 

 
D. Enrique Moltó informa sobre los distintos contratos de prestación de servicios de investigación 
suscritos desde la última reunión del Consejo Rector.  
 
No habiendo más intervenciones, el Consejo Rector se da por informado de los contratos de 
prestación de servicios de investigación celebrados por el IVIA que figuran como anexo VI a esta acta. 
 
9. DACIÓN DE CUENTAS DE LAS AUTORIZACIONES DE CONVENIOS A SUSCRIBIR CON ENTIDADES 
PÚBLICAS. 

 
El Sr. D. Enrique Moltó informa que se ha enviado el texto completo de los 2 convenios suscritos por la 
entidad con entidades públicas, los cuales, según el acuerdo del Consejo Rector del 17/07/2018 deben 
ser ratificados por el Consejo Rector.  
 
No habiendo más intervenciones, el Consejo Rector se da por informado de los convenios a suscribir con 
entidades públicas que figuran como anexo VII a esta acta. 
 
10. AUTORIZACIÓN, SI PROCEDE, DE LAS PROPUESTAS DE EXPLOTACIÓN DEL MATERIAL 
VEGETAL DEL IVIA 

 
D. Enrique Moltó traslada la propuesta de los viveristas para la explotación del granado de las variedades 
Rugalate, Iliana, Crucial y Tastem, consistente en la ampliación del ámbito territorial de la explotación a 
la Unión Europea . 
 
D. Juan Salvador Torres Domingo manifiesta su oposición a que se autorice como ámbito territorial la 
Unión Europea, pues considera que se trata de países competidores con las producciones valencianas.  

 
D. Cirilo Arnandis Nuñez cree necesario que se estudie el efecto sobre países potencialmente 
competidores. 

 
D. Vicente Miquel Oltra Benavent manifiesta la necesidad de mantener un criterio de reciprocidad y, si 
es necesario, que se limite la explotación al ámbito territorial español. 
 
La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera señala la dificultad de restringir la explotación entre países dentro 
de la UE, por lo que propone aplazar la decisión a una próxima reunión. 
 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba aplazar la decisión sobre las 
propuestas de explotación del material vegetal del IVIA. 
 
 
11. INFORME DEL EQUIPO DE DIRECCIÓN SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL INSTITUTO. 
 

D. Enrique Moltó destaca las siguientes actividades científicas del centro desde el último Consejo Rector: 

- Publicación en Proceedings of the National Academy of Sciences of the USA" (PNAS) de la investigación 
sobre una nueva ruta de exposición de la fauna beneficionsa a los neonicotinoides. Esta investigación 
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tiene un importante impacto mundial y ha sido realizada en colaboración con diversdas instituciones 
internacionales de reconocido prestigio. 

- La importante participación de investigadores del IVIA en el Primer Forum de Bioprotección Vegetal, 
ostentando la dirección científica, la presidencia de diversas mesas y presentando tres ponencias de 
indudable interés para la agricultura valenciana: 

• Control biológico clásico en la citricultura mediterránea: el caso de Trioza erytreae. Dr. Alejandro 
Tena.  

• Revalorización del complejo de depredadores polífagos en cítricos. Dr. César Monzó Ferrer.  
• Nuevos métodos de control de plagas y enfermedades basados en el aumento de defensas de la 

planta medidas por depredadores zoofitófagos. Dra. Sarra Bouagga. 

- Las actividades del Proyecto "Smart monitoring of airborne plant pathogens", cofinanciado por EFSA 
para el desarrollo de métodos de detección prococes de la mancha negra de los cítricos y otras 
enfermedades. 

Asimismo, informa de la incorporación de 10 investigadores como funcionarios interinos a consecuencia 
de las bolsas generales en la OPE 2015. 

Respecto al personal de apoyo a la investigación, informa sobre la finalización de todas las convocatorias 
que se anunciaron y, como consecuencia de ellas resalta la importancia de la constitución de las bolsas de 
personal de nivel C2. También informa de que se ha solicitado de cobertura del resto de las plazas 
aprobadas en el Plan de cobertura para 2019 y que se espera la incorporación de jefes de equipo y 
sección a finales de año tras la resolución del concurso de traslados organizado por la Dirección General 
de Función Pública. 
12. OTROS ASUNTOS. 
 
D. Enrique Moltó expone que diversos investigadores han solicitado la adhesión al Acuerdo de 
transparencia sobre el uso de animales en experimentación científica en España aprobado por la COSCE 
el 7 de junio de 2016 según los términos de la documentación enviada. 
 
El Consejo Rector aprueba por unanimidad la adhesión al Acuerdo de transparencia sobre el uso de 
animales en experimentación científica en España aprobado por COSCE el 7 de junio de 2016 y los 
documentos que figuran como anexo VIII a esta acta. 
 
13. RUEGOS Y PREGUNTAS.  
 
D. Antonio Calderón pregunta sobre el estado de tramitación de la nueva ley para el Instituto y la 
posibilidad de que se incluya en la misma la participación de los agentes sociales en los órganos de 
decisión del Instituto. También pregunta si se ha previsto volver a reunir a la comisión sobre 
condiciones de trabajo. 

 
La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera manifiesta que se inicia una nueva legislatura con un nuevo 
equipo de trabajo que va a estudiar todos estos asuntos y decidir sobre los que asume como propios. 
 
D.  David Torres García añade que la tramitación ordinaria de la nueva ley permite modificaciones 
tras la valoración de las propuestas que se presenten. 
 
D. Enrique Moltó García informa que la comisión de condiciones de trabajo se ha constituido y que 
puede reunirse a petición de las partes. Considera interesante que se haga un seguimiento de los 
acuerdos alcanzados. 
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D. Juan Salvador Torres Domingo propone que el Consejo Rector manifieste el reconocimiento a la 
labor desarrollada por D. Alfred Giner i García como Gerente del Instituto e insta la incorporación en 
breve de un titular de la gerencia.  

 
La Hble. Sra. Dª. Mireia Mollá Herrera informa que se están llevando a término las gestiones 
necesarias para que esta incorporación no se demore.  
 
No habiendo ninguna intervención más, el Consejo Rector aprueba por unanimidad expresar su 
reconocimiento a  D. Alfred Giner i García por la labor desarrolla como gerente del IVIA.  
 
No habiendo más asuntos a tratar, se levanta la sesión a las 17:45 horas.  
 
 
 
 
 
 

El Secretario del Consejo Rector La Presidenta del IVIA 

 

 

 

 

 
Enrique Moltó García, 

Director del IVIA 

 

 

 

 

 
Mireia Mollá Herrera,  

Hble. Consellera de Agricultura, Desarrollo 

Rural, Emergencia Climática y Transición 

Ecológica  
 

ACUERDOS DEL CONSEJO RECTOR 2/2019 
 
ACUERDO 01/19 
El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar el Acta de la sesión 1/2019, de 16 de abril de 
2019, del Consejo Rector del IVIA  
 
ACUERDO 02/19 
El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar las cuentas anuales del IVIA del ejercicio 2018 
(Anexo I) 
 
ACUERDO 03/19 
El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar la Memoria de actividades del IVIA del ejercicio 
2018 (Anexo II) 
 
ACUERDO 04/19 
El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar el Plan Estratégico del IVIA para el período 2019-
2022 (Anexo III) 
 
ACUERDO 05/2019 
El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar las modificaciones de los proyectos de 
investigación e inversiones del IVIA para 2019 con cargo a fondos propios según los términos del 
Anexo IV.  
 
ACUERDO 06/2019 
El Consejo Rector acuerda por unanimidad aprobar la modificación del acuerdo sobre regalías 
aprobado en la sesión 2-2018 según los términos del Anexo V. 
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ACUERDO 07/2019 
El Consejo Rector acuerda la adhesión al Acuerdo de transparencia sobre el uso de animales en 
experimentación científica en España aprobado por COSCE el 7 de junio de 2016 (Anexo VIII). 
 
ACUERDO 08/2019 
El Consejo Rector aprueba por unanimidad expresar su reconocimiento a D. Alfred Giner i García por 
la labor desarrolla como gerente del IVIA.  

 
 
 
 
 
 

El Secretario del Consejo Rector La Presidenta del IVIA 

 

 

 

 

 
Enrique Moltó García, 

 Director del IVIA 

 

 

 

 

 
Mireia Mollá Herrera, 

Consellera de Agricultura, Desarrollo Rural, 

Emergencia Climática y Transición 

Ecológica 
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